

Sección Página 29.01.2009 Negocios 18

Corporativo

■ Rogelio Varela

Baker & McKenzie prevé mayor presión laboral

Igo positivo de la crisis económica global es que podría servir para que México destrabe las reformas estructurales pendientes.



Manlio Fabio Beltrones.



Javier Lozano Alarcón.



Lorenzo H. Zambrano.

Si echa un vistazo a los libros de teoría económica, podrá advertir que toda recesión va de la mano de una caída en la producción, lo que hace inevitable que las empresas tengan que despedir trabajadores.

En pocas palabras, en la medida que el PIB siga en picada habrá más desempleo.

La preocupación en estos momentos en el gabinete económico de Felipe Calderón Hinojosa es encontrar motores reales para dinamizar la economía más allá del impacto positivo que este

año tendrá el gasto público en la parte de sión como los que estamos infraestructura.

También desde el Poder Legislativo existe preocupación, de ahí el interés de Manlio Fabio Beltrones por promover desde el Senado ne gran experiencia en la nede la República un foro para

definir qué hacer con esta crisis que nos viene de fuera, y que se ve muy difícil de contrarrestar.

El caso es que una de las primeras conclusiones de ese foro que habrá de continuar hoy en San Lázaro, es promover una defensa del empleo desde diferentes ámbitos.

Por lo pronto, firmas como Baker & McKenzie, que tiene entre sus socios para el tema laboral a Jorge A. del Regil Gómez, considera que la coyuntura económica podría servir para que los legisladores ahora sí le entren a discutir una reforma

de fondo a la Ley Federal del Trabajo.

Hablamos de una ley que basa mucho de su espíritu en el Artículo 123 constitucional y que con más de mil artículos poco puede contribuir a dinamizar la economía en tiempos de rece-

padeciendo.

Del Regil es parte de Bakjer & McKenzie desde 1979 y tiegociación de contratos colectivos, terminaciones colectivas, reconocimiento de procedimientos sindicales, pago de indemnizaciones y en el análisis de las prestaciones a



Página 1 de 3 96094.58 Tam: 599 cm2 JUREÑA

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
29.01.2009	Negocios	18

trabajadores.

Y bueno, entre otras actividades ha sido asesor del Consejo Coordinador Empresarial ante la Comisión Revisora de la Legislación Laboral en la Secretaría del Trabajo.

A pesar de la urgencia de acelerar un cambio estructural, como puede ser modi-

ficar la legislación laboral, Del Regil sabe que en el corto plazo será difícil que el Congreso pueda entrarle al tema, simplemente porque se trata de un año de elecciones.

Cabe recordar que desde 1988 se han dado algunos intentos por modificar la ley en cuestión, incluso en 2002 la bancada del PRI intentó llevar al pleno alguna iniciativa, pero la realidad es que el costo político ha hecho que ningún cambio de fondo haya prosperado.

La opinión de Baker & McKenzie es que cualquier cambio que se pudiera gestar en el Congreso debe ir dirigido a elevar la productividad de la economía.

Queda claro que no deberá tocarse el derecho a asociación o de

huelga que ampara nuestra Carta Magna, pero un objetivo sería flexibilizar los términos de contratación. Otro cambio que sería producto de la misma crisis, es que existan espacios para flexibilizar la jornada de trabajo de 48 horas.

Incluso el propio Manlio Fabio Beltrones mencionó esta misma semana que en defensa del empleo podría funcionar una semana laboral de cuatro días, es decir, de 32 horas.

Por lo pronto, independientemente del cambio estructural que le comento, Baker & Mckenzie considera que las presiones laborales habrán de continuar en los próximos meses, lo que también afectará las negociaciones sa-

lariales que este año, en el mejor de los casos, llevarán a revisiones no mayores a 4 por ciento, y si me apura, en algunas empresas y sectores no habrá espacio para pensar en elevar las percepciones de los trabajadores.

El caso es que se advierte un año muy difícil en lo laboral, donde en el corto plazo será complicado que no haya despidos ante una recesión, pero que en una perspectiva de mediano plazo po-

dría lograrse una reforma a la legislación laboral que mucho le hace falta a nuestra economía.

Cemex consiguió extender el vencimiento de un crédito por

mil mdd que contrató como parte de la compra de Rinker Un plan para exportar software por

600 mdd
peligra debido
a que desde este año
el Prosoft será parte
del Fondo Pyme



Fecha	Sección	Página
29.01.2009	Negocios	18

La ruta del dinero...

Cemex refinancia deuda

La nota es que Cemex, de Lorenzo H. Zambrano, acaba de dar otro paso para refinanciar su deuda de corto plazo. Estamos hablando de una operación que implicó poner de acuerdo a 45 bancos, pero donde fue decisivo el voto de confianza de entidades como Santander, Citi, RBS y HSBC, entre otros. Con esto la cementera regia logró refinanciar deuda por dos mil 300 millones de dólares de créditos bilaterales de corto plazo con vencimientos durante 2009 y principios de 2010 en dos créditos sindicados de largo plazo. El vencimiento final de los montos refinanciados en estos dos nuevos créditos de largo plazo será en febrero de 2011; con 607 millones de dólares con amortización en 2009 y 536 millones de dó-lares con amortización en 2010. Añada que Cemex extendió a diciembre de 2010 otro tramo de deuda por mil 700 millones de dólares de los tres mil millones de dólares del crédito sindicado que vencía originalmente en diciembre de 2009 y que contrató como parte de la compra de Rinker.

Molestia de empresas de TI

Entre las empresas de tecnología de la información existe molestia por la decisión de la Secretaría de Economía, que lleva Gerardo Ruiz Mateos, de incorporar el Prosoft al Fondo Pyme, lo que ha llevado a un auténtico desmantelamiento del área que venía trabajando desde la pasada administración para promover las exportaciones de software. Estamos hablando de que están en riesgo ventas al exterior de servicios por mil 600 millones de dólares, además de que muchas firmas de gran tamaño tenían compromisos de inversión en el marco del Prosoft que estarían en veremos. Por lo que se sabe, el cambio en cuestión forma parte de la reestructura interna que desde finales del año pasado se gesta en la economía, y que no ha reparado en los programas que venían funcionando bien.

Latin Asia Business Forum

Ahora que con la crisis global muchos inversionistas siguen mirando hacia Asia, pues China será una de las pocas economías que podrán crecer en 2009, acaban de concluir en Shanghai los trabajos del Latin Asia Business Forum 2008. Se trató de una reunión organizada por IE Singapure con el apoyo de Global Initiatives. Y bueno, en la delegación mexicana en el foro que le comento estuvo Alejandro Chacón, director de Puertos y Marina Mercante, quien presentó los proyectos más relevantes en lo que toca a terminales portuarias, concretamente Punta Colonet, que se buscará revivir en las próximas semanas, y la expansión del Puerto de Manzanillo que está en marcha.

Tractebel afecta Chapalita

La introducción de redes de gas natural en la zona metropolitana de Guadalajara, y en especial en colonias de Tonalá y Tlaquepaque, genera graves daños a la infraestructura, además de caos vial. Es común ver ductos a cielo abierto v a poca profundidad del piso, y ahora el daño al pavimento ya se extendió a la colonia Chapalita, en Zapopan. El sábado pasado se iniciaron las obras sin previo aviso a los vecinos y la comunidad reclama parar las obras, debido a que pueden generar un accidente al dañar todo tipo de instalaciones que cruzan por la zona. Como en anteriores ocasiones, Tractebel DGJ se ha valido de argucias legales para pasar por encima de las regulaciones locales y de los intereses de los particulares, que en lo general son tomados por sorpresa. Por lo pronto, en Chapalita no pocos se preguntan si las autoridades municipales encabezadas por Juan Sánchez Aldana estuvieron de acuerdo en que se rompiera el pavimento o si fue un acuerdo que benefició en lo

ahora sólo espera que el daño sea reparado con material de calidad. 🛭

particular a un grupo de funcionarios, dejan-

do de lado la opinión de la ciudadanía, que

rvarela@elfinanciero.com.mx